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CAPITILO 10 JUICIOS FINALES 
Papito una vez más te doy gracias por que puedo estar en este lugar de 
reunión, con mi familia, con mis hermanos, te doy gracias por tu palabra, te 
doy gracias por ayudarnos a reflexionar en lo perjudicial que es para 
nuestras vidas la necedad, la terquedad, la dureza de corazón, te ruego 
ABBA que en este estudio y preparándonos para la fiesta de los panes sin 
levadura que tu quites todo pecado oculto, cualquier necedad que se 
mantenga en nuestras vidas y que no nos permite ser libres, Señor te doy 
gracias por todos mis hermanos y los líderes de Beit Meshobeb Texas, que 
se mantienen clamando por la redención y por la sanidad de tu siervo.  

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el 

Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios 

de mis padres, creyendo todas las cosas que en la 

ley y en los profetas están escritas;  



Y te ruego padre que estos mensajes precipiten nuestro anhelo de ser 

libres, y sobretodo que nuestros hijos comprendan la esperanza a la 

que nos has llamado de ser tu hijo (tu primogénito Israel) te lo rogamos 

en el nombre y por los méritos de Yeshua Ha Mashiaj Amen. 

En el capítulo 10 veremos los juicios finales, y vemos como El Eterno sigue 
juzgando sobre las posesiones de los egipcios, también veremos cuál fue la 
razón por la cual Dios endureció el corazón de faraón por tanto tiempo y en 
tantas ocasiones, ya que Dios lo hizo así para que los hebreos contaran 
a sus hijos y a sus nietos todas las cosas que hizo Dios en Egipto.  

ÉXODO 10:1 YHVH dijo a Moisés: Entra a la presencia de Faraón; 
porque yo he endurecido su corazón, y el corazón de sus siervos, para 
mostrar entre ellos estas mis señales, 2 y para que cuentes a tus hijos 
y a tus nietos las cosas que yo hice en Egipto, y mis señales que hice 
entre ellos; para que sepáis que yo soy YHVH… 
¿Por qué Dios hizo tantas señales y señales? ¿Por qué no fue tan fácil, 
como ya vimos en otro estudio pasado? Bueno aquí tenemos la 
respuesta en el verso 2, y la pregunta es ¿para qué saco YHVH de Egipto 
a Israel de una manera tan milagrosa? Las maravillas que Dios hizo en 
Egipto, fueron el testimonio para saber que Dios es quien se encuentra 
dirigiendo el universo y para saber que para Dios no hay imposibles; el 
propósito de aquellas maravillas fue para que en nosotros se desarrollara la 
confianza de que Dios está en control de todo por los siglos de los siglos, y 
si el no cambia y si yo soy de su pueblo entonces lo que hizo en Egipto lo 
puede volver a hacer hoy en día con nosotros. 

Éxodo 10:3 Entonces vinieron Moisés y Aarón a Faraón, y le dijeron: 
YHVH el Dios de los hebreos ha dicho así: ¿Hasta cuándo no querrás 
humillarte delante de mí? Deja ir a mi pueblo, para que me sirva… 

¿Se dan cuenta de la pregunta que le hace Dios a faraón? Y esta pregunta 
que hizo el Eterno a faraón es una pregunta que todos debemos de 
considerar, cuando estamos perseverando en ser necios,  Cada vez que nos 
encontremos en una actitud de terquedad y necedad, tenemos que recordar 
éste versículo, cuando Dios nos pregunta, ¿hasta cuándo no querrás 
humillarte delante de mí? Así que cada vez que estés perseverando en 
hacer mal y te esté yendo mal, piensa en este versículo, y recuerda esta 



pregunta que Dios hace, y es ¿hasta cuándo te vas a querer humillar 
delante de mí?  ¿Qué más necesitas para humillarte?  
El principio del discipulado, el principio para que Dios te pueda enseñar, 
el primer paso para que pases a ser un estudiante de Él, lo encontramos en 
Mateo 5, (Las bienaventuranzas); “Bienaventurados los pobres de 
espíritu porque de ellos es el reino de los cielos”. El primer paso para 
estar en contacto delante de Dios es humillarnos delante de Él; esto significa 
reconocer que Dios es nuestra autoridad, que nosotros somos los siervos y 
Él es quien manda incluso en nuestras vidas.  

En la antigüedad cuando pasaba un rey todos tenían que postrarse, y esa 
era una manera de reconocer que Él estaba por encima de todos, era una 
manera de reconocer que él es la autoridad, que él manda, humillarte es 
“Reconozco que tú mandas en todo Señor. Reconozco que tú eres la 
autoridad, reconozco que yo soy el siervo y Tu Eres el Jefe, humillarte 
es un reconocimiento de la autoridad de alguien, y si algo te va a traer 
problemas en la vida, es no ser humilde ante las autoridades 
superiores, y sobre todo ante la autoridad máxima que es El.        

El pensar que nosotros somos mejores que los demás es falta de 
humildad, el tratar de imponernos sobre los demás es falta de 
humildad. Así que la manera en que nosotros podemos mostrar humildad 
ante Dios es obedeciendo su Palabra, un hijo muestra humildad cuando 
obedece y honra a sus padres, porque la autoridad que está obedeciendo 
no solo es la de los padres sino la de autoridad de Dios que impuso ése 
mandamiento y que te dice honra a tus padres para que te valla bien.  
Entonces humillarte es “Reconozco la autoridad de Dios que está por 
encima de la mía”, reconozco que EL es más sabio que yo, reconozco 
que Él es perfecto y yo no lo soy, reconozco que necesito ser instruido, 
reconozco que me hace bien el recibir órdenes e instrucciones de 
alguien que es superior a mí, reconozco que es necesario aprender la 
instrucción de Dios porque necesitamos de Dios.  
¿Por qué estamos estudiando la palabra de Dios en este momento 
pudiendo estar viendo películas o pudiendo estar haciendo otra cosa? 
¿Por qué decidimos estar estudiando la palabra? Bueno porque Dios 
dice que debemos de meditar en su palabra de día y de noche para que 
guardemos y hagamos conforme a todo lo que en él está escrito, y también 



porque su Dios dice que el shabbat es un día consagrado EL, y como 
decidimos que EL es nuestra autoridad estamos obedeciendo y eso es 
humillarnos eso es decirle si Señor como tú quieras. 

Entonces, hijo cuando te esté yendo mal pregúntate, ¿será que todo esto 
que está saliendo mal, será que todas estas malas relaciones que tengo con 
las personas, que no me llevo bien con los demás y con mis hermanos, será 
que no soy humilde? La humildad te va a abrir todas las puertas, la oración 
sacerdotal Ye-varejeja Adonaí veyish-merejah. Yaer Adonaí panav elejah 
viju-nejah. Yisah Adonaí panav elejah v`ya-sem l`jah shalom. Bamidbar 6:24-

27 en esencia se cumple cuando somos humildes y sencillos eso hace que 
Dios nos sonría, que su rostro se alce ¿y qué es lo que hace que Dios 
sonría? Que seamos humildes, que seamos sencillos, que 
reconozcamos que las demás personas son superiores a uno mismo, a 
Dios le agrada esa actitud porque es síntoma de un corazón humilde. 

Todo lo que le pasó a faraón, su destrucción, su bancarrota, todo lo que le 
sucedió fue porque no se humillo ante Dios, ése es el principal aspecto que 
debemos de cuidar mucho, RECUERDA SOBRETODA COSA GUARDADA 
GUARDA TU CORAZON. Ve, mira, examina tu corazón cuidadosamente 
para ver si no le entro un virus de afuera, ¿Qué virus le puede entrar a tu 
corazón de afuera? El virus que puede arruinar tu corazón es el virus 
de la soberbia, el virus del orgullo, el virus de hacerte pensar eres más 
inteligente que los demás, el virus que te hace pensar que somos 
mejores que los demás, ese es un virus para el cual no estas diseñado 
para tenerlo y poder vivir con él sin problemas. 

Tu y yo fuimos diseñados para hace lo que Dios dice, y si te entra un 
virus que te dice “conque Dios ha dicho esto, o lo otro, no es verdad” 
recuerden que ese virus entro en el jardín del Edén ¿con que Dios dijo 
eso? NO, NO moriréis, en aquel momento entro un virus y arruino a toda la 
humanidad, y entonces aquí se está manifestando ese virus, y la pregunta 
es ¿Hasta cuándo no querrás humillarte delante de Dios?  Deja ir a mi 
pueblo para que me sirva y ahora dice Dios lo siguiente.  

Éxodo 10:4 Y si aún rehúsas dejarlo ir, he aquí que mañana yo traeré 
sobre tu territorio la langosta, 5 la cual cubrirá la faz de la tierra, de 
modo que no pueda verse la tierra; y ella comerá lo que escapó, lo que 
os quedó del granizo; comerá asimismo todo árbol que os fructifica en 
el campo. 6 Y llenará tus casas, y las casas de todos tus siervos, y las 



casas de todos los egipcios, cual nunca vieron tus padres ni tus 
abuelos, desde que ellos fueron sobre la tierra hasta hoy. Y se volvió y 
salió de delante de Faraón… 
Se da usted cuenta hasta dónde puede llegar el orgullo y la necedad de 
alguien, que puede afectar toda nuestra vida, la de nuestras familias, 
nuestros abuelos, para que entienda todo lo que Dios en su misericordia 
nos ha permitido hacer hijo mío tu podrías con tu necedad y con tu 
terquedad arruinarlo y echarlo a perder todo. Fíjate como la locura de 
faraón arruinó todo el trabajo de sus padres y de sus abuelos, toda una 
vida de trabajo de sus antepasados, por la necedad de este hombre 
Egipto quedo arruinado. 

Entonces cuando pienses en seguir de terco en algo, piensa que no 
solo vas a afectar tu vida, sino que vas a afectar la vida de mucha 
gente, y por el otro lado si perseveras en hacer lo recto y en ser 
humilde también con eso vas a afectar a tu familia y a mucha gente 
solo que en esta caso para bien, Bendito sea el Nombre de Adonay. 

Éxodo 10:7 Entonces los siervos de Faraón le dijeron: ¿Hasta cuándo 
será este hombre un lazo para nosotros? Deja ir a estos hombres, para 
que sirvan a YHVH su Dios. ¿Acaso no sabes todavía que Egipto está 
ya destruido?... 
Aquí vemos como la necedad de Faraón ya llega a un punto en que 
hasta sus siervos le dijeron ¿Hasta cuándo será este hombre un lazo 
para nosotros? No es fácil que en esa época los consejeros le dijeran que 
hacer a faraón, ya que lo que él decía prácticamente era palabra de Dios, 
entonces para que los siervos de faraón llegan a decirle eso es porque lo 
vieron muy terco y muy necio, eso era obstinación, ya no estaba pensando 
en su pueblo, lo único que lo estaba sosteniendo en su arrogancia era 
su terquedad y su endurecido corazón.  

Entonces piensa muy bien en esto, cuando llegue el momento en que 
ya no te importa lo que pierdas, cuando ya lo único que te importa que 
tú quieres es ganar el argumento, el debate o tu posición es una señal 
de obstinación, a estas alturas faraón ya no estaba pensando en su 
pueblo, ya no estaba pensando en su familia, aquí ya vemos a faraón 
apasionado por no humillarse y cuidado ya que cuando alguien tiene pasión 
por algo puede llegar a perder a su familia por esa pasión, se puede perder 



todo cuando, te apasionas por ganar. Por ejemplo cuando tienes una 
discusión con alguien y aunque esa discusión se vuelve irracional, ya 
no te importa porque lo único que quieres es ganar el argumento. 

Hay matrimonios que así son están discutiendo y discutiendo en que llegan 
a un grado de irracionalidad que lo único que ya les interesa es no quedarse 
callado y seguir en la discusión, llegando a un punto que la mujer se queda 
callada por todas las cosas que el hombre le dijo y es cuando el hombre 
piensa que ganó, pero en realidad ¿qué fue lo que ganó habiendo 
lastimado a su esposa? En realidad no ganó nada, solo perdió el control 
demostrando una gran falta de carácter porque no es posible decir que 
ganas cuando la otra persona es lastimada o la haces quedar en ridículo. 

Éxodo 10:8 Y Moisés y Aarón volvieron a ser llamados ante Faraón, el 
cual les dijo: Andad, servid a YHVH vuestro Dios. ¿Quiénes son los 
que han de ir? 9 Moisés respondió: Hemos de ir con nuestros niños y 
con nuestros viejos, con nuestros hijos y con nuestras hijas; con 
nuestras ovejas y con nuestras vacas hemos de ir; porque es nuestra 
fiesta solemne para YHVH. 10 Y él les dijo: ¡Así sea YHVH con 
vosotros! ¿Cómo os voy a dejar ir a vosotros y a vuestros niños? 
¡Mirad cómo el mal está delante de vuestro rostro! 11 No será así; id 
ahora vosotros los varones, y servid a YHVH, pues esto es lo que 
vosotros pedisteis. Y los echaron de la presencia de Faraón… 

Una vez más vemos claramente quien es el que está controlando la vida de 
faraón, y si es satanás, el que está controlando a faraón, veamos ahora su 
estrategia, {váyanse solo los varones pero a los niños no los lleven}, 
esa es la misma estrategia que hoy en día está implementando el príncipe 
de las tinieblas, y por eso quiero hacer énfasis en este ministerio a 
todos los padres que escuchan estas conferencias que pongan mucha 
atención a esto que está diciendo faraón, estamos por vivir el segundo 
éxodo y ¿saben qué? Nos están tratando de robar a nuestros hijos.      

En éstos últimos tiempos en que se está a punto de vivir el segundo éxodo 
nos están tratando de robar a nuestros hijos, la estrategia de satanás hoy en 
día es tratar de robar la mente y el corazón de nuestros hijos, hay una 
estrategia muy estructurada en hacer que nuestros hijos no quieran saber 
nada de la biblia o de Dios, y por eso les quieren hacer pensar que todas las 
cosas en la biblia son ridículas, que son para los viejitos, y que eso de la 
iglesia no es nada divertido y es una estrategia muy sutil que se está 



introduciendo en la vida de nuestros hijos por eso este énfasis en que 
tenemos que luchar por nuestros hijos, tenemos que pelear por nuestros 
hijos, tenemos que buscar que sean los niños los que vengan al Señor, 
Yeshúa dijo: “Dejad a los niños venid a mí y no se los impidáis porque 
de los tales es el reino de los cielos”.  

Nosotros los padres tenemos una enorme responsabilidad con nuestros 
hijos, tenemos el gran compromisos de educar a nuestros hijos en el amor a 
Dios por sobre todas las cosas, que la vida espiritual de nuestros hijos sea 
una de las principales tareas de nuestra vida; Si hay algo sagrado para Dios 
son los niños, y por eso faraón lo que quiso fue quedarse con los niños 
del pueblo santo, el pueblo de Israel, y le pido perdón a Dios porque 
hasta hace poco me tope de frente con la realidad de que mi hijo Misael 
no tiene la misma pasión que su padre por las escrituras, y pido perdón 
por que es mi culpa, tal vez yo lo he mandado a jugar cuando el debería 
estar aprendiendo de su padre las sagradas escrituras ya que estaba 
descuidando un aspecto espiritual muy grande, si predicando mucho de 
cosas hebreas, si dando estudios aquí y allá, pero mi hijo jugando ipad. 

El Eterno considera que los niños eran muy importantes,  por eso el 
énfasis en que los niños tienen que ir a adorar al Eterno, y tan es así 
que finalmente Moisés no entro en la tierra prometida el gran Moshé 
Rabeinu, pero si entraron esos niños que faraón quería que se quedaran.  

Aquí ya Dios se está enojando y lo vemos en el verso que sigue, porque si 
hay algo sagrado para Dios son los niños, y perdónenme que es hasta 
este tiempo en que vengo a comprender la importancia de los niños 
para Dios, nunca había tenido tanta conciencia de la importancia de los 
niños hasta este tiempo.  

Éxodo 10:12 Entonces YHVH dijo a Moisés: Extiende tu mano sobre la 
tierra de Egipto para traer la langosta, a fin de que suba sobre el país 
de Egipto, y consuma todo lo que el granizo dejó. 13 Y extendió Moisés 
su vara sobre la tierra de Egipto, y YHVH trajo un viento oriental sobre 
el país todo aquel día y toda aquella noche; y al venir la mañana el 
viento oriental trajo la langosta. 14 Y subió la langosta sobre toda la 
tierra de Egipto, y se asentó en todo el país de Egipto en tan gran 
cantidad como no la hubo antes ni la habrá después; 15 y cubrió la faz 
de todo el país, y oscureció la tierra; y consumió toda la hierba de la 
tierra, y todo el fruto de los árboles que había dejado el granizo; no 



quedó cosa verde en árboles ni en hierba del campo, en toda la tierra 
de Egipto. 16 Entonces Faraón se apresuró a llamar a Moisés y a 
Aarón, y dijo: He pecado contra YHVH vuestro Dios, y contra vosotros. 
17 Mas os ruego ahora que perdonéis mi pecado solamente esta vez, y que 
oréis a YHVH vuestro Dios que quite de mí al menos esta plaga mortal… 

¿Ahora si se arrepintió Faraón? No y nuevamente vemos dos cosas por 
las cuales podemos ver que no está arrepentido, aunque aparentemente lo 
está, en realidad vemos que los dos síntomas de falta de arrepentimiento 
consisten en que solo pidió que oraran por él y segundo que Moisés 
pidiera que Dios solo le quitara la plaga, entonces una persona 
verdaderamente arrepentida le pediría a Dios primeramente perdón y le va a 
decir Señor ayúdame quítame este problema, pero si tú lo quieres dejar para 
que yo aprenda, si este juicio es para mi bien déjalo hasta que aprenda, una 
persona verdaderamente arrepentida no grita y pide solo quítame esto, 
y tienes que hacer esto, una persona verdaderamente arrepentida le va 
a decir  Dios “Que no se haga mi voluntad sino la tuya” enséñame a 
ser humilde, para servirte como tu mandes mi Señor. 

Éxodo 10:18 Y salió Moisés de delante de Faraón, y oró a YHVH. 19 
Entonces YHVH trajo un fortísimo viento occidental, y quitó la langosta 
y la arrojó en el Mar Rojo; ni una langosta quedó en todo el país de 
Egipto. 20 Pero YHVH endureció el corazón de Faraón, y éste no dejó ir 
a los hijos de Israel. 21 YHVH dijo a Moisés: Extiende tu mano hacia el 
cielo, para que haya tinieblas sobre la tierra de Egipto, tanto que 
cualquiera las palpe. 22 Y extendió Moisés su mano hacia el cielo, y 
hubo densas tinieblas sobre toda la tierra de Egipto, por tres días. 23 
Ninguno vio a su prójimo, ni nadie se levantó de su lugar en tres días; 
mas todos los hijos de Israel tenían luz en sus habitaciones. 24 
Entonces Faraón hizo llamar a Moisés, y dijo: Id, servid a YHVH; 
solamente queden vuestras ovejas y vuestras vacas; vayan también 
vuestros niños con vosotros… 

Vemos que primeramente faraón les decía que no era necesario que 
fueran tan lejos, sino que ahí mismo hicieran sacrificios al Señor, como 
diciendo si sirvan a su Dios pero no sean tan radicales, no sean tan 
exagerados, poco a poco con calma, después dijo que fueran pero que 
dejaran a los niños en Egipto, ahora estaba diciendo que fueran pero 
sin sus posesiones, sin sus recursos; ésta filosofía satánica también se 



ha infiltrado en las algunas congregaciones, es una filosofía que tampoco es 
de Dios enseñando que tener posesiones es malo, es decir, dicen que los 
hijos de Dios no deben buscar tener recursos económicos, que no le den 
importancia al dinero, en otras palabras que hagas un voto de pobreza. 

Los primeros que promovieron eso del voto de pobreza, fue la iglesia 
católica, promoviendo que la gente hiciera un voto de pobreza y que las 
riquezas las depositaran en la misma iglesia, incluso hubo una época en que 
se promovió que ser rico era pecaminoso y que los pobres eran muy felices, 
incluso esa filosofía se veía reflejada en películas como en el caso de 
México con las películas de Pedro Infante en las que el mensaje 
era “nosotros los pobres y ustedes los ricos” en donde se promovía que 
la gente rica era mala y la gente pobre era la gente buena, sin embargo 
eso es una mentira porque en Deuteronomio 8:10 dice:  

Y comerás y te saciarás, y bendecirás a YHVH tu Dios por la buena tierra 
que te habrá dado. Dios en su palabra ha prometido la bendición de 
abundancia en bienes y esa es una promesa de Dios, lo que significa que no 
está mal tener riquezas, lo que sí está mal y si es pecaminoso, es el amor al 
dinero. Lo que está mal es que le dinero te posea a ti, más bien tú debes de 
poseer al dinero no el dinero a ti entonces tener dinero no es malo, de hecho 
¿cómo crees que podrías ser de mayor bendición para Dios, no teniendo 
nada ni un peso o teniendo muchos recursos? Entonces si tienes mucho 
dinero puedes ayudar a más gente, puedes ser de bendición para más 
gente, puedes lograr muchas más cosa para Dios, pero para eso se requiere 
estudiar trabajar, pero vemos la estrategia de faraón de no vallas con nada 
déjalo todo, entonces nunca te creas la mentira de que tener posesiones es 
malo, no eres un pecador por eso, pero recuerda Dios se te quiere bendecir.  

Éxodo 10:25 Y Moisés respondió: Tú también nos darás sacrificios y 
holocaustos que sacrifiquemos para YHVH nuestro Dios. 26 Nuestros 
ganados irán también con nosotros; no quedará ni una pezuña; porque 
de ellos hemos de tomar para servir a YHVH nuestro Dios, y no 
sabemos con qué hemos de servir a YHVH hasta que lleguemos allá. 

Aquí está la clave para que el dinero no te posea a ti, sino que tu 
poseas al dinero. El dinero tiene un propósito, los recursos que 
recibimos de parte de Dios son para algo, para lo que dice el verso 26, 
“porque de ellos hemos de tomar para servir a YHVH nuestro Dios,” se 
dan cuenta ¿para qué sirve el dinero, cual es el propósito del dinero? 



Cuando Dios te permite tener dinero, Él ve que tan fiel eres con el dinero 
que Dios te da, porque si eres fiel en los poco en lo mucho te va a poner.  

El Eterno te va a dar dinero y te va a estar observando que es lo que 
haces con ese dinero, y si el ve tu eres fiel en eso y si ve que no lo 
acumulas para ti y ve que no todo lo quieres para ti y para tus hijos y si el ve 
que eres generosos y que lo usas para saciar a otros, para ayudar a otros y 
que inviertes en ayudar a otros, espiritualmente físicamente, por ejemplo 
todo lo que hacemos aquí que me esfuerzo por aprender para enseñar para 
que usted también pueda enseñar a otros, entonces entre más busques 
ayudar a otros  y saciar a otros ¿Qué crees que va a pasar? Dios te va 
a abrir más su mano, es decir, que el canal de bendición de Dios va a 
continuar en la medida en que El vea que eres fiel en lo que Él pone en 
tus manos. 

Éxodo 10:27 Pero YHVH endureció el corazón de Faraón, y no quiso 
dejarlos ir. 28 Y le dijo Faraón: Retírate de mí; guárdate que no veas 
más mi rostro, porque en cualquier día que vieres mi rostro, morirás. 
29 Y Moisés respondió: Bien has dicho; no veré más tu rostro. 

Aquí veremos el último paso para el endurecimiento del corazón y consiste 
en que ya no quieres ni siquiera estar en contacto con aquellos que te 
pueden ayudar, con quienes te podrían acercar a Dios; y en este caso 
faraón le dijo a Moisés que ya no quería volver a verlo.  Que Dios te libre de 
ese momento en que tu corazón actué así, cuando el endurecimiento de 
corazón de las personas es tan grande deciden que ya no quieren volver a 
ver a quienes pueden acercarle a Dios, y deciden que ya no quieren verlas 
porque saben que eso es los que esas personas quieren acercarlas a Dios, 
así que sobre toda cosa guardada guardemos nuestro corazón. 

Ya vimos todos los pasos de la necedad de faraón y como al final se 
endureció tanto hasta que Dios le afirmo su corazón, entonces cuídate que 
eso no te vaya a pasar a ti hijo mío, amado hermano y amada hermana.  

Segunda parte 

 

Éxodo capítulo 11 Desenlace de un corazón endurecido 



En este capítulo y antes de la liberación, antes de la fiesta principal, la 
primera fiesta que se hizo de Pesaj en el capítulo 12 Dios le dice a Moisés lo 
que está a punto de hacer y dice a partir del verso 1. 

ÉXODO 11:1 YHVH dijo a Moisés: Una plaga traeré aún sobre Faraón y 
sobre Egipto, después de la cual él os dejará ir de aquí; y seguramente 
os echará de aquí del todo… 

El Señor le dijo a Moisés que después de la plaga que ahora va a traer, 
faraón sí los dejaría ir, incluso que los echaría de Egipto; ya no querría que 
estuvieran más en ese lugar, primero recordemos que la plaga anterior, es 
decir, el noveno juicio que recibió Faraón y Egipto fue la oscuridad y de allí 
aprendemos algo muy importante; en lo más difícil de la lucha, cuando 
pensemos que ya no podemos más, siempre después del momento de 
máxima oscuridad, seguramente vendrá el momento de la liberación. 

Entonces recuerda esto siempre que pienses que ya no puedes más, 
cuando crees que el tiempo que vives es muy difícil y muy obscuro, ten 
por seguro que en el peor momento de tu vida, está a punto de nacer la 
luz, y siempre que nos encontremos en una circunstancia de dificultad, no 
perdamos la esperanza, pues cuando pensamos que el panorama es 
demasiado oscuro y que no habrá solución, contrario a eso, llegará la 
solución, llegará ése momento que nos va a permitir dar un respiro y 
tendremos una claridad que sólo Dios es capaz de proveer. 

Éxodo 11:2 Habla ahora al pueblo, y que cada uno pida a su vecino, y 
cada una a su vecina, alhajas de plata y de oro… 

Después de todas las plagas Egipto se encontraba devastado, arrasado por 
todos los juicios que el Señor emitió en contra de faraón y de Egipto, ranas 
piojos, langostas, granizo, fuego etc. cosas y juicios terribles, la economía 
estaba acabada, recordemos que los propios siervos de faraón le dijeron 
que el país estaba devastado pidiéndole que dejara ir a los hebreos; sin 
embargo, encima de eso, el Señor les dio instrucciones a su pueblo a través 
de Moisés para ir con los egipcios y pedirles las alhajas de plata y de oro; a 
los egipcios, de las riquezas que les quedaban, y de seguro que los egipcios 
les dijeron si tengan aquí esta nuestro tesoro pero ya váyanse. 

Con esto aprendemos como ya lo habíamos visto en estudios anteriores, 
que Dios siempre va a hacer justicia y aquí vemos como se compensó todo 
el daño, todos esos años de esclavitud, todos esos años en que no se les 



pago pero en ese momento el pueblo de Israel recibe compensaciones por 
todo lo que les habían hecho. Entonces nunca busques la venganza por ti 
mismo, no trates de hacer justicia por tu propia mano déjale las cosas al 
Eterno y el Señor sabe las cosas y tarde o temprano Él te va a compensar. 

Éxodo 11:3 Y YHVH dio gracia al pueblo en los ojos de los egipcios. 
También Moisés era tenido por gran varón en la tierra de Egipto, a los 
ojos de los siervos de Faraón, y a los ojos del pueblo… 

A estas alturas los egipcios reconocían a Moisés, reconocían el poder de 
Dios sobre Moisés y por eso los despidieron con todas estas riquezas, y la 
palabra gracia que se utiliza en éste pasaje es la palabra hebrea kj       que 
significa “favor” lo que implica que los egipcios dieron sus riquezas a los 
hebreos con agrado con tal de que se fueran y cesaran las plagas que ya 
habían devastado al país. Éxodo 11:4 Dijo, pues, Moisés: YHVH ha dicho 
así: A la medianoche yo saldré por en medio de Egipto, 5 y morirá todo 
primogénito en tierra de Egipto,… 

¿Por qué será que esta plaga que emplea el Señor la décima, es la 
muerte de los primogénitos? ¿Por qué que El Eterno empleo este juicio 
de matar a todos los primogénitos de Egipto para de esa manera sacar 
a su hijo Israel? La razón por la que Dios mato a todos los primogénitos de 
Egipto, es porque Israel es su hijo, su primogénito, así que ¿a quién es a 
quien no estaba dejando ir faraón, a quien trato de destruir y de 
aniquilar aun? Al primogénito de Dios, ÉXODO 4:22 Y dirás a Faraón: 
YHVH ha dicho así: Israel es mi hijo, mi primogénito. 

Entonces con esto es como si Dios le dijera conque te estas metiendo con 
mi primogénito, bueno que dicen los profetas de lo que pasa cuando se 
meten con Israel “el que toca a Israel toca la niña de su ojo” y si alguna 
vez te ha entrado una basura, un mosquito en el ojo es muy molesto, y pues 
ese es el sentido de lo que dice El Señor, el que toca a Israel es como si 
me estuviera lastimando la pupila de mi ojo, así que por eso El Eterno 
va a matar a todo primogénito de Egipto.   

Éxodo 11:5b desde el primogénito de Faraón que se sienta en su trono, 
hasta el primogénito de la sierva que está tras el molino, y todo 
primogénito de las bestias. 6 Y habrá gran clamor por toda la tierra de 
Egipto, cual nunca hubo, ni jamás habrá… 



Hubo un dolor muy grande en la tierra de Egipto, según algunos 
comentaristas la religión de Egipto enseñaba a cerca de la reencarnación, 
ellos creían que las almas reencarnan y vuelven a vivir en otros cuerpos y 
ellos creían que el padre volvía a vivir en su primogénito, eso era algo de lo 
que ensenaban los egipcios, así podemos imaginarnos el dolor de saber que 
muertos los primogénitos, la reencarnación en la que creían los padres 
simplemente no se daría porque los primogénitos ya estaban muertos.  

La tragedia para aquel país que fue un imperio poderoso en todo el mundo 
en aquel entonces fue inmensa; y dice la escritura que hubo tan grande 
clamor cual nunca hubo, ni jamás habrá, o sea jamás volverá a haber tal 
sufrimiento en la tierra como el que hubo en aquella época en Egipto. 

Éxodo 11:7 Pero contra todos los hijos de Israel, desde el hombre 
hasta la bestia, ni un perro moverá su lengua, para que sepáis que 
YHVH hace diferencia entre los egipcios y los israelitas… 

Mientras en Egipto todo el mundo iba a estar llorando y lamentando 
con un dolor muy grande, en Gosén, donde vivían los israelitas ni un 
perro ladraría, estuvo todo tan tranquilo y tan calmado que ni siquiera 
los perros iban a ladrar; y eso sucedió para que supieran que El Señor 
hace la diferencia entre los egipcios y los israelitas, así que esta 
diferencia no solo tiene que ver con una cuestión física por cuanto 
Israel es todo aquel que entre en pacto con Dios.  

El apóstol Pablo dijo que no es judío el que lo es exteriormente ni es la 
circuncisión la que se hace en la carne sino que es circuncisión la que se 
hace en el corazón, alabanza que no viene de los hombres sino de Dios, así 
que el ser Israel significa entrar en pacto con el Dios de Abraham, 
Isaac y Jacob, por lo que si tú quieres que Dios haga una diferencia entre ti 
y los demás, entonces tú tienes que hacer una diferencia entrando en 
pacto con el Dios de Israel que es el Dios de Abraham, Isaac y Jacob; 

Éxodo 11:8 Y descenderán a mí todos estos tus siervos, e inclinados 
delante de mí dirán: Vete, tú y todo el pueblo que está debajo de ti; y 
después de esto yo saldré. Y salió muy enojado de la presencia de 
Faraón. 9 Y YHVH dijo a Moisés: Faraón no os oirá, para que mis 
maravillas se multipliquen en la tierra de Egipto… 

¿Para qué dice Dios que faraón no oirá? O sea deliberadamente Dios 
endureció a faraón para que el mundo se diera cuenta de que Dios está 



por encima de todos los gobiernos, de todos los imperios, que no 
tenemos que tener temor de todos los que traten de hacernos daño.  

A través de la historia siempre ha habido gobernantes, líderes seres 
humanos bajo el control del adversario de Israel que ha tratado de 
destruirnos, siempre en cada generación se ha levantado alguien que ha 
tratado de destruirnos, pero el Santo Bendito sea su Nombre, siempre 
nos ha rescatado de sus manos. De manera que el Señor permitió que 
alguien se levantara en contra de su pueblo y en ésa generación dejó un 
testimonio viviente de que el que guarda a Israel no se duerme ni se tarda, 
sino que cada vez que estemos en problemas, pero cada vez que estemos 
en aflicciones y seguramente en ésta generación se levantará alguien más 
en contra de Israel, aun así El Eterno nos salvara con brazo fuerte. 

Al tener éste testimonio escrito nos hace confiar en las escrituras y que 
alzaremos nuestros ojos a los montes, pues de donde vendrá nuestro 
socorro, nuestro socorro viene del Señor que hizo los cielos y la tierra, 
no dará nuestro pie al resbaladero ni se dormirá el que nos guarda, he 
aquí que no tardará ni dormirá el que guarda a Israel. 

Éxodo 11:10 Y Moisés y Aarón hicieron todos estos prodigios delante 
de Faraón; pues YHVH había endurecido el corazón de Faraón, y no 
envió a los hijos de Israel fuera de su país. 

Después de este anuncio Faraón no quiere humillarse y no liberó a los 
hijos de Israel, endureciendo su corazón y en el próximo capítulo veremos 
cómo es que Dios lleva a cabo la liberación de Israel a través de la sangre 
del cordero, y hacemos memoria de esa sangre del cordero que nos libró y 
nos liberara siempre de todas nuestras angustias en la fiesta de Pesaj. 

Gracias Señor por nuestros hijos, por estas nuevas generaciones a 
quienes nos has ordenado mantener con nosotros y en tu enseñanza, 
para no dejarlos en las manos del faraón de éstos últimos tiempos, no 
permitas señor que la tinieblas se apoderen de sus corazones, 
guárdalos Señor en tu palabra. Perdona nuestro descuido al haber 
permitido que nuestros hijos hayan estado ocupados en otras cosas 
mientras nosotros pretendíamos aprender de ti, cuando lo primero que 
debimos aprender es que los niños son lo más sagrado para ti Señor; 
más permítenos proteger a nuestros hijos, permítenos pelear para que 
no nos sean arrebatados por el maligno de éste siglo,  



Padre Bendito permite que nuestros hijos entren a tu reino, que no se 
conformen a los placeres pasajeros y vanos de éste mundo, más que 
sea su tesoro más preciado, la esperanza de la vida eterna a tu lado; 
que sobre toda cosa guardada guardemos nuestro corazón y el 
corazón de nuestros hijos, porque de él mana la vida, y que tú nos 
limpies de todo pecado y de toda malicia para estar listos y preparados 
para nuestra fiesta de Pesaj… 

Te lo suplicamos en el Nombre y por los méritos de Yeshúa; ¡AMÉN! 

Copyright © 2011-2014 por José Martínez. Invitamos a nuestros lectores a visitar y recomendar nuestro 

sitio, www.casaderestauraciontexas.webpin.com y también nuestro canal de YouTube   

http://www.youtube.com/user/jos1mar1?feature=mhee  donde hay muchos artículos, videos, películas, 

estudios y parashót gratuitas. Todos los derechos de autor reservados. Prohibida la reproducción, 

venta o la colocación en Internet, sin permiso escrito del autor. Toda colocación en Internet, reproducción 

en forma impresa, o enseñanza oral de este estudio, debe conservar y/o mencionar el nombre del autor y 

demás datos identificatorios. Los que violen este derecho de autor serán tratados por Elohím. Si usted 

desea suscribirse o des-suscribirse automáticamente a la parashá y estudios semanales, escriba 

su email en casadeconsolacion@hotmail.com  ¡Muchas gracias! 
 

http://www.casaderestauraciontexas.webpin.com/
http://www.youtube.com/user/jos1mar1?feature=mhee
mailto:casadeconsolacion@hotmail.com

